

Acta de la sesión solemne número 4 del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato Capital, trienio 2015-2018, siendo las 17:20 (diecisiete horas con veinte minutos) del día 26 (veintiséis) del mes de septiembre de 2016 (dos mil dieciséis), celebrada en el Teatro Principal de esta ciudad capital.- - - - -

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Muy buenas tardes tengan todos Ustedes, bienvenidos a esta sesión solemne número 4 del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato. A continuación, le voy a solicitar al señor Secretario, se sirva dar inicio al pase de lista, para declarar el quórum legal.-

- - - - - 1. Lista de asistencia y declaración de quórum, en caso de procedencia.- - - - -

Doctor Carlos Torres Ramírez: Con su venia señor Presidente, en términos del orden del día propuesto para esta sesión, procedo al desahogo del primer punto, que corresponde a la lista de asistencia a efecto de declarar el quórum legal, en caso de procedencia. Encontrándose presentes: **el Licenciado Edgar Castro Cerrillo, Presidente Municipal; Síndicos: Licenciado Ramón Izaguirre Ojeda y Licenciado Marco Antonio Carrillo Contreras; y, los Regidores: Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga; Maestra Ana Gabriela Cárdenas Vázquez; Licenciado Adrián Camacho Trejo Luna; Licenciada Iovana de los Ángeles Rocha Cano; Ingeniero Carlos Enrique Ortiz Montañó; Licenciado Julio César García Sánchez; Señora Silvia Rocha Miranda; Contador Público Julio Ortiz Vázquez; Licenciado Luis Guillermo Torres Saucedo; Arquitecta Samantha Smith Gutiérrez; Ingeniero Juan Carlos Delgado Zárate y Doctor Jaime Emilio Arellano Roig..- - - - -**

Doctor Carlos Torres Ramírez: Señor Presidente, me permito informar a esta Honorable Asamblea, que existe quórum legal con 15 asistencias. En virtud de ello, los acuerdos que asuma este Honorable Ayuntamiento, serán válidos.- - - - -

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Gracias señor Secretario, le solicito continúe con el desahogo del siguiente punto del orden del día.- - - - -

- - - - - 2. Dispensa de la lectura y aprobación en su caso, del orden del día.- 3. Cumplimiento por parte de la comisión de recepción, para que introduzca al recinto habilitado a los invitados de honor a la sesión solemne. (Se decreta un receso para tal efecto). Reanudación de la sesión solemne a cargo del Secretario del Honorable Ayuntamiento.- 4. Honores a la Bandera, Himno Nacional. Despedida del Lábaro Patrio.- 5. Rendición del Informe del Estado que guarda la

Administración Pública Municipal, a cargo del Licenciado Edgar Castro Cerrillo, Presidente Municipal.- a) Proyección del video. b) Mensaje a cargo del Licenciado Edgar Castro Cerrillo. 6. Mensaje del Licenciado Miguel Márquez Márquez, Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato.- 7. Clausura de la sesión solemne, a cargo del señor Presidente Municipal, Licenciado Edgar Castro Cerrillo.- - - - -

Doctor Carlos Torres Ramírez: El siguiente punto del orden del día, consiste en la dispensa de la lectura y la aprobación en su caso, del orden del día. Por lo tanto, consulto a esta Asamblea si es de aprobarse la dispensa de la lectura y, en su caso, la aprobación del orden del día que se propone para esta sesión solemne. Si están de acuerdo con ello, sírvanse manifestarlo levantando la mano para efecto de tomar la votación que corresponda. Se aprueba por unanimidad de votos la dispensa de la lectura y la aprobación del mismo señor Presidente.- - - - -

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Muchas gracias señor Secretario, continúe con el desahogo del orden del día.- - - - -

- - - - - 3. Cumplimiento por parte de la comisión de recepción, para que introduzca al recinto habilitado a los invitados de honor a la sesión solemne. (Se decreta un receso para tal efecto). Reanudación de la sesión solemne a cargo del Secretario del Honorable Ayuntamiento.- - - - -

Doctor Carlos Torres Ramírez: El siguiente punto corresponde al cumplimiento que debe dar la comisión de recepción previamente designada, para que introduzcan al recinto habilitado, a los invitados de honor a esta sesión y a los titulares de los poderes. Corresponde a esta comisión presidida por usted señor Presidente Municipal, Licenciado Edgar Castro Cerrillo, Maestra Ana Gabriela Cárdenas Vázquez; Ingeniero Carlos Enrique Ortiz Montaña; Arquitecta Samantha Smith Gutiérrez; Contador Público Julio Ortiz Vázquez; y Doctor Jaime Emilio Arellano Roig, hecho lo anterior, se decreta un receso para que esta comisión cumpla con su cometido, siendo las 17:32 (diecisiete horas con treinta y dos minutos).- - - - -

- - - - -Receso.- - - - -

Se decreta la reanudación de la presente sesión solemne, siendo las 17:36 (diecisiete horas con treinta y seis minutos).- - - - -

Doctor Carlos Torres Ramírez: Se levanta el receso y se continua con el desahogo del orden del día. En esta sesión solemne, damos la bienvenida al señor Licenciado Miguel Márquez Márquez, Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato; al Maestro Miguel Valadez Reyes, Magistrado del

Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial del Estado de Guanajuato; a la Diputada Arcelia María González González, Presidenta de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado; agradecemos también la presencia del Diputado Mario Alejandro Navarro Saldaña, Representante del Poder Legislativo; sean bienvenidos a esta sesión solemne.- - - - -

4. Honores a la Bandera, Himno Nacional. Despedida del Lábaro Patrio.- - - - -

Doctor Carlos Torres Ramírez: A continuación y en desahogo del punto número cuatro del orden del día, solicito a todos los presentes se sirvan poner de pie para rendir respetuosamente Honores a la Bandera. Se procede a entonar el Himno Nacional. Despedimos con Honores a nuestro Lábaro Patrio. Ruego a todos los asistentes se sirvan ocupar su lugar.- - - - -

5. Rendición del Informe del Estado que guarda la Administración Pública Municipal, a cargo del Licenciado Edgar Castro Cerrillo, Presidente Municipal.- a) Proyección del video. b) Mensaje a cargo del Licenciado Edgar Castro Cerrillo.- - - - -

Doctor Carlos Torres Ramírez: Señor Presidente, el siguiente punto del orden del día, es el relativo a la rendición del Informe del Estado que guarda la Administración Pública Municipal, para lo cual, solicito su autorización, a efecto de que se proceda en primer término, a la proyección de un video documental de cuyo contenido observaremos datos relevantes del informe que se rinde.- - - - -

a) Se procedió a proyectar el video documental, cuya duración fue de 15 (quince) minutos, de cuyo contenido se observó que contiene y se proyecta información de actividades de la administración municipal.- -

b) Señor Presidente, corresponde su intervención de rendición del mensaje sobre el informe.- - - - -

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Con acciones y rumbo, Guanajuato es mejor. Muy buenas tardes tengan todas y todos ustedes. Hoy, estamos en este maravilloso Teatro Principal, en donde vengo a rendir este informe de actividades que guarda la administración municipal y compartir los resultados de manera conjunta, sociedad y gobierno que hemos construido durante este primer año de gestión dentro del gobierno municipal. Me siento muy contento esta tarde y presentar los hechos y las acciones reales que ha venido elaborando esta administración en conjunto con las Regidoras, Regidores y Síndicos del Ayuntamiento, quienes hemos venido trabajando arduamente por un Guanajuato mejor. Quiero saludar con una profunda alegría como siempre, a nuestro Gobernador del Estado de Guanajuato, Licenciado Miguel Márquez

Márquez, señor Gobernador, muchísimas gracias por su presencia. También quiero saludar a quien el día de hoy representa al Poder Legislativo en el Estado, Diputado Mario Alejandro Navarro Saldaña; muchas gracias Diputado muy amable, saludo también con mucho gusto a quien preside la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado, a nuestra Diputada Arcelia González González, muchas gracias y saludo con el mismo gusto y con este profundo respeto, al Presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, Magistrado Miguel Valadez Reyes, muchas gracias Magistrado. Saludo también al Doctor Luis Felipe Guerrero Agripino, Rector General de la Universidad de Guanajuato. Señor Rector, agradezco su anuencia por permitirnos el desarrollar este importante evento para la vida de nuestra administración en este recinto perteneciente a la Máxima Casa de estudios, muchísimas gracias. Quiero agradecer también la presencia de mi esposa, la Presidenta del DIF Municipal, Any, muchísimas gracias por estar en compañía de nuestros hijos, Juan Pablo y Edgar; a mis padres y hermanos que se encuentran el día de hoy con nosotros, muchísimas gracias. Reconocer también todo el trabajo que ha venido desarrollando Any al frente de la Presidencia del DIF en compañía de todo su equipo que está trabajando con muchas gestiones y que el próximo mes tendrá un importante informe de actividades, muchas gracias. También quiero saludar con mucho afecto a una amiga de todos los guanajuatenses, me refiero a la Diputada Federal Erika Lorena Arroyo Bello, Diputada, gracias por tu invaluable apoyo y gestiones a favor de nuestra ciudad. También es un honor contar entre nosotros, con la presencia del Senador Miguel Ángel Chico Herrera y de su esposa Maucita, es un honor señor Senador. Quiero aprovechar para saludar a las Diputadas Locales que se encuentran entre nosotros a la Diputada Beatriz Manríquez y Diputada Guadalupe Velázquez, muchísimas gracias por acompañarnos en este importante evento. También quiero saludar a los integrantes del Gabinete Legal y Ampliado del Gobierno del Estado; a las señoras y señores integrantes del Poder Judicial del Estado. Quiero destacar la presencia de los diferentes integrantes de los partidos políticos que se encuentran presentes entre nosotros, del Partido de la Revolución Democrática, el Partido Verde Ecologista, MORENA, el Partido Revolucionario Institucional y también quiero saludar en especial a la Secretaria General del PRI en la Entidad, Luz María Ramírez Cabrera, muchísimas gracias. Quiero saludar y agradezco la Presencia del Delegado de Gobernación en el Estado, nuestro amigo Javier Aguirre Vizuet, muchísimas gracias, aprovechando con ello para saludar a todas las delegadas y delegados federales que se encuentran presentes en este importante recinto.

Saludo al Presidente del Consejo del Sistema Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Guanajuato, Licenciado Juan Sebastián Ávila Victoria, así como al Director del Organismo Operador y a todas las consejeras y consejeros quienes lo integran. A los señores representantes de la sociedad civil organizada. A los dirigentes de organizaciones de trabajadores; a los dirigentes de organizaciones empresariales; a los dirigentes y representantes y a nuestros delegados de las diferentes comunidades que nos acompañan. También quiero agradecer la presencia del Presidente del Consejo General del Instituto Electoral de nuestro Estado al Licenciado Mauricio Guzmán Yáñez, gracias también por su presencia. A nuestra reina de la ciudad, Graciela I, también gracias por acompañarnos en este día, como también al señor Rector de la Universidad Santa Fe, muchísimas gracias y desde luego también saludar a Sarah Hoch, gracias por estar con nosotros, así como a los señores directores de las diferentes instituciones educativas que se encuentran presentes y a las diferentes Secciones Sindicales 13 y 45. También saludo a académicos, científicos y deportistas. También quiero dar la más cordial de las bienvenidas a quienes trabajan y laboran en el gobierno federal, estatal y en la administración municipal; a todos los directores generales y de área que se encuentran con nosotros; a los señores representantes de asociaciones y de la iglesia que se encuentran también presentes. A los representantes de los medios de comunicación y muy en especial, a toda la sociedad civil que se encuentran aquí presente de colonias, de barrios, de callejones y de nuestras comunidades, un aplauso para todos ustedes. Quiero compartir con todas y todos ustedes, que este Honorable Ayuntamiento justo después de haber tomado protesta constitucional en el mes de octubre del año pasado, asumimos la responsabilidad de trabajar por un Guanajuato Mejor. La primera determinación que adoptamos como Cuerpo Colegiado, fue la de eliminar las Sesiones Previas. De igual forma, por primera vez, los medios de comunicación tuvieron acceso a todas y cada una de las reuniones de trabajo de las diferentes Comisiones que integran el Honorable Ayuntamiento. Vivimos en una ciudad que es Patrimonio Mundial, en un momento en que la ciudadanía exige inmediata respuesta, y en una era digital que avanzamos con enormes retos. Pero también, tenemos el beneficio de gobernar de la mano de una sociedad que es cada vez más participativa. Es importante destacar que, en la toma de decisiones, este gobierno ha venido actuando con firmeza, con un total apego a la legalidad y, lo más importante, con rumbo, con dirección, con proyección, pero, sobre todo, con futuro. Esto implica la necesidad de adecuarnos a los nuevos tiempos, y con ello, habrá críticas;

pero es importante destacar que estamos sentando las bases para la construcción del desarrollo de los próximos años. En esta administración, estamos modificando nuestra estructura, para consolidarnos como un gobierno cercano, moderno, visionario, que cambie y mejore el servicio de la atención pública que es una exigencia en nuestros tiempos. De tal manera que nos hemos caracterizado por ser un gobierno incluyente, por dar una bienvenida a la diversidad de opiniones, y en donde prevalecen la transparencia y la honestidad. Abordamos los nuevos retos de frente, pero además, nos atrevimos a dar soluciones a los temas que por muchos años no se han atendido dentro de nuestro municipio. Tales fueron los casos del uso de los espacios públicos y el bloqueo de vialidades. Un tema que era ineludible y por demás polémico, fue la determinación para el uso y aprovechamiento de la vía pública, popularmente conocido como "sillas y mesas"; en donde, a través de un ejercicio abierto completamente al diálogo y con la construcción de acuerdos, se recuperaron más de 500 metros cuadrados de espacios públicos en donde se vieron beneficiados los habitantes y visitantes de la nuestra capital. Con estas acciones, también garantizamos la conservación de lo más valioso que tenemos que es el patrimonio monumental y cultural de nuestra ciudad. Y quiero aprovechar este espacio para expresar mi más grande reconocimiento a todos los prestadores de servicios que ocupan espacios en la vía pública y que están cumpliendo con las disposiciones de la autoridad; valoramos ampliamente el firme compromiso de participar por un Guanajuato Mejor. También, dimos solución a los temas del Pasaje Manuel Leal y de Embajadoras; quiero comentar con ustedes que en el caso del Pasaje Manuel Leal ubicado a un costado de la Alhóndiga de Granaditas, fue reabierto a la circulación, gracias al diálogo que se mantuvo con el sector, con los comerciantes, un diálogo respetuoso y de conciliación que sostuvimos con los comerciantes precisamente de esa zona, y que algunos se encuentran en este lugar y los saludo con mucho afecto. También quiero compartir con ustedes el tema de Embajadoras, y atendiendo a una exigencia ciudadana, en donde quitamos los bolardos, permitiendo nuevamente la circulación y con ello restaurando el tráfico que había en esa zona de nuestra ciudad. Quiero señalar que este Gobierno está comprometido con la recuperación de los espacios públicos para el uso y disfrute de todos los guanajuatenses. Por qué además de la recuperación de estos espacios públicos, también queremos una ciudad con un crecimiento urbano y ordenado. Es por ello que tomamos la decisión todos los que conformamos el Honorable Ayuntamiento, de reactivar y fortalecer al Instituto Municipal de

Planeación IMPLAN; con el objeto de mantener permanentemente, una planeación integral, estratégica, pero sobre todo, participativa de la ciudad. En coordinación con el IMPLAN, el Ayuntamiento y la sociedad organizada, llevaremos a cabo un desarrollo de nuestro municipio. Con la reactivación del IMPLAN, presentaremos a la brevedad el Programa Municipal de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Ecológico Territorial, instrumento de planeación que sin duda, nos va a brindar la certeza jurídica y técnica a todos y cada uno de los ciudadanos. Cabe destacar que, este año 2016, en el marco de la Conmemoración de los 400 años de la Fiesta de la Cueva de San Ignacio de Loya, presenté una ruta de acción para declarar de la Zona de Conservación Ecológica de la Bufa, los Picachos, el Hormiguero y todo su entorno natural. Esta medida permitirá preservar una zona de riqueza natural muy importante y necesaria para el Municipio de Guanajuato, pero también, es para preservar los espacios en donde se desarrolla y en donde se encuentran nuestras tradiciones, y en este caso, plenamente de la cual hablo de esta fiesta de la Cueva que está catalogada como Patrimonio Cultural Intangible, y que este año cumplió 4 siglos. Y será en coordinación con el Instituto Municipal de Planeación, una vez que concluya el Programa Municipal de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Ecológico Territorial, y tomando como elemento indispensable el estudio elaborado por la Universidad de Guanajuato que considera 3 mil 719 hectáreas, haremos La Declaratoria de esta Zona de Conservación Ecológica a la Bufa y zonas aledañas. Es importante mencionar que, hasta que no concluyan estos trabajos antes mencionados, bajo ningún motivo podrá alterarse, el uso de suelo de los predios considerados dentro del polígono que es materia de estudio para ser protegido. La protección de nuestro entorno natural y cede de nuestras fiestas es una decisión que se ha tomado por las generaciones actuales y las futuras, porque son parte de nuestra identidad, las tradiciones e historia, y porque somos una ciudad que conserva su patrimonio para el orgullo de todo el mundo. Tenemos el orgullo de ser poseedores de una riqueza incalculable en tradiciones, costumbres y creencias que conforman parte de nuestra identidad como guanajuatenses. Por lo tanto, la mayor responsabilidad que tenemos, no es solamente de conservar esta riqueza, sino de poder transmitirla a las nuevas generaciones. Por tal motivo, este año también regresamos a su lugar de origen las Fiestas de San Juan y Presa de la Olla, donde más de 30 mil personas acudieron a vivir esta importante tradición en este lugar, aunado a lo anterior, esta ciudad Patrimonio de la Humanidad ,concentra oficinas públicas de los tres órdenes de Gobierno, alberga a la Máxima Casa de Estudios del Estado, y es sede de

diversos eventos deportivos y culturales de talla mundial, como el Rally México o el Festival Internacional Cervantino. Sin duda, esto representa un incremento en el número de vehículos que a diario circulan por toda nuestra ciudad y por todo nuestro territorio y una consecuente afectación en algunas zonas que son consideradas como coloquialmente se conoce como horas pico. Pero también debemos de rescatar un símbolo de la ciudad, y me refiero la Calle Subterránea. Ante esto, anuncio que, en los próximos días, presentaré ante los integrantes del Honorable Ayuntamiento, para poder llevar previo, estudio y análisis, una propuesta de construcción de un estacionamiento subterráneo, con capacidad para albergar a más de 800 vehículos. Esta obra, permitirá liberar la Calle Subterránea, para convertirla en una vialidad de paso totalmente libre y sobre todo, con una movilidad que debemos de tener en el centro histórico. Vamos a recuperar la belleza de la vialidad más famosa de Guanajuato y vamos a reducir el tráfico en el corazón de nuestra zona centro de la ciudad. Y ya que hablamos de movilidad, me gustaría abordar el tema del transporte público. Un tema que ha sido tomado con la seriedad que amerita ofrecer soluciones adecuadas a los problemas que se presentan en la prestación del servicio. Este gobierno, ha demostrado completamente su voluntad política para tener acercamientos con los concesionarios del transporte, a fin de concretar acciones que emprendan en beneficio de la ciudadanía y con ello garantizar una calidad en el servicio del transporte; guardando, en todo momento, los equilibrios del sector. Hace unos días, aprobamos en pleno, los reglamentos que permitirán la transformación de la movilidad en el municipio y nos incorporará a la red del sistema estatal de transporte, porque no debemos de ver solamente el transporte a tres años, tenemos qué proyectarlo a futuro. Tenemos que brindar este importante servicio y garantizarlo en las condiciones óptimas que es una exigencia que a diario nos vienen solicitando todos los usuarios del transporte y respetaremos ante todo esta exigencia. Ponemos atención y ofrecemos soluciones al tema del transporte público, así como también a otros servicios que nos exige la ciudadanía. Guanajuato es Capital Cervantina de América gracias al constante homenaje a Miguel de Cervantes Saavedra y a sus personajes, que iniciaron en 1953 en la Plaza de San Roque, cuando Enrique Ruelas y la compañía de Teatro de la Universidad de Guanajuato, estrenaron los "Entremeses Cervantinos". Este año, conmemoramos los 400 años de Cervantes; razón por la cual nos sentimos muy contentos de estar a menos de una semana de dar inicio a la Fiesta del Espíritu en su edición número 44. Ante la expectativa de recibir a miles y miles de visitantes, somos un Municipio que demanda tener

mejores servicios, y que tenemos grandes retos, como la recolección de basura. A fin de atender las demandas de la población, en los próximos días, pondremos en operación 30 unidades nuevas, con camiones y compactadoras que serán parte fundamental del sistema de limpia y recolección de basura de nuestra ciudad. De igual forma, invito a todos los habitantes y visitantes de nuestra hermosa ciudad, para que se sumen a los trabajos implementados por la administración; ya sea, colocando la basura en los contenedores o sacando sus bolsas en los tiempos del campaneó; y todos podemos poner de nuestra parte en un gran equipo para poder también poner fin a esta solución y con ello ser ejemplo de una ciudad limpia que nos sintamos orgullosos, pero sobre todo, el que valoremos el trabajo conjunto de este importante trabajo que sin duda sé vamos a erradicar. Una ciudad con servicios eficientes, es una ciudad amable para sus habitantes y sobre todo para su infancia y su juventud. Por ello, trabajamos con dedicación para las nuevas generaciones, que ahora son protegidas desde su infancia. Este año pusimos en marcha el Sistema Municipal para la Protección de las Niñas, Niños y Adolescentes, con el propósito de generar condiciones de bienestar para los menores de edad y fomentar los valores de todas las familias. Quiero garantizar que cada familia guanajuatense tenga la certeza de que su gobierno promueve los empleos del respeto, la tolerancia, la solidaridad, el trato digno; y que estamos preocupados para que esos valores sean inculcados desde la infancia. Guanajuato es el municipio con el mayor nivel educativo del estado y queremos que esto siga realizándose, por lo que mantendremos nuestros programas de becas desde primaria hasta educación superior, pero, sobre todo, apoyando al mejoramiento de infraestructura en los centros escolares. Hoy somos la décima ciudad más competitiva de México, por sus investigadores, por su oferta educativa, por la permanencia de sus jóvenes en los estudios, por sus condiciones de desarrollo social y por su seguridad. Este logro reconocido a nivel nacional, estamos orgullosos de estar en ese rango, pero queremos ser mucho mejores. También quiero compartir con ustedes que hemos logrado la certificación por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en donde también con la CONAGUA hemos llevado a cabo el proyecto de la presa de La Tranquilidad. Una obra que vendrá a resolver el abasto del agua para la ciudad en los próximos 30 años. Esta gran obra de infraestructura hidráulica, sólo será posible con el respaldo del señor Presidente de la República, EL Licenciado Enrique Peña Nieto; y también de las gestiones que ha venido realizando nuestra compañera la Diputada Federal Erika Lorena Arroyo Bello, desde luego agradecer también al señor

gobernador Miguel Márquez Márquez, quien ha expresado su compromiso, apoyo, gestiones y a efecto de este importante proyecto. Señor Gobernador, le pido su ayuda y respaldo para seguir trabajando en este proyecto por muchos otros que hemos compartido a lo largo de esta administración y que quiero agradecerle por completo su invaluable apoyo y compromiso. Hemos platicado en innumerables ocasiones y siempre hemos llegado a acuerdos importantes en donde los logros sean principalmente para la sociedad. Quiero compartir también con ustedes que en materia de obra pública, invertimos más de 202 millones de pesos con acciones para los habitantes muy bien enfocados para las calles, callejones, barrios, colonias, ahí es en donde tenemos qué trabajar, en donde llevemos a cabo una obra con un sentido social y con un gran impacto que es lo que quiere este gobierno que representamos todos aquí presentes y quiero comentar y participar con ustedes que este es el primer presupuesto y yo quiero agradecer muchísimo a las Regidores, Regidores y Síndicos, porque esta es una gran sensibilidad que compartimos todos y que es el destinar el 42% del presupuesto para el beneficio de la zona rural. Necesitamos caminos dignos, más espacios educativos en las mismas comunidades, alumbrado público, agua potable, drenaje e infraestructura para toda nuestra gente por muy cerca o muy lejos que esté la comunidad, o por muy grande o por muy pequeña, ahí va a estar nuestro gobierno con las obras que impacten en beneficio de todos y cada uno de los habitantes y de nuestro entorno de nuestras comunidades. Esta administración sabe que se les debe mucho y por ello vamos a trabajar muy cerca de todos nuestros delegados y con toda la gente de estas importantes zonas. Vemos con un gran aliento que, en coordinación con el Gobierno de la República y el Gobierno del Estado, sabemos que es posible realizar acciones que sobre todo tengan un profundo impacto social. En este sentido, quiero agradecer a los Delegados Federales, que por mandato del Presidente de la República, y encabezados en el Estado de Guanajuato por el Delegado de la Secretaría de Gobernación, el Licenciado Javier Aguirre Vizuet, el que llevemos a cabo diversos programas que se han implementado dentro de nuestro municipio para el beneficio social de los capitalinos. Por mencionar solamente algunos, están la Cruzada Nacional contra El Hambre, los programas de empleo temporal que llevamos a cabo con la SEDEOL y con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, la entrega de focos ahorradores por parte del FIDER, y algo importantísimo, el fondo minero a cargo de SEDATU. Y quiero comentar con usted que este importante fondo que vamos a aplicar dentro de un comité en donde nos encontramos varios sectores, no

solamente las autoridades, sino también un representante de los mineros, un representante de las empresas quienes son las que de ahí tomamos un porcentaje de acuerdo a sus utilidades y que este año estaremos aplicando 13.7 millones de peso en las diferentes comunidades como son: Calderones, El Cubo, Peregrina, Rosa de Castillo, Mineral de La Luz, Sangre de Cristo, Mexiamora, Santa Ana, Llanos de Santa Ana, El Cedro, Santa Rosa, Mineral de La Fragua y La Fragua, en donde van a recibir a propuesta de ese comité, para que todas y cada una de ellas, sean entendidas con el mismo número de recursos y con ello elevemos la calidad de nuestros pueblos y de nuestras comunidades mineras. Este recurso lo queremos etiquetar y aplicar de esta forma y también hemos tenido una coordinación con el señor Gobernador en el cual estamos dividiendo también estas acciones para tener esta implementación y mejorar este entorno. Esta política de inclusión social, tiene el propósito de elevar la calidad de vida de los habitantes de extracción minera a través de inversiones físicas con impacto social, ambiental y también con un desarrollo urbano. La actividad minera, nos da identidad, en este sentido en un gesto de amistad y buena voluntad, el Gobierno de la República de Chile donó a la ciudad de Guanajuato en fechas pasadas, una Cápsula Fénix 2 funcional, similar a la que fue utilizada para rescatar con vida a los 33 mineros de la mina de San José de Atacama, Chile. Muchos son los factores que nos permiten llevar palabras de los guanajuatenses al mundo. La visita oficial que recibimos de nuestra ciudad hermana de Ashland, Oregon, o la gentil donación de equipos tecnológicos que hemos recibido del Gobierno de Taipéi, también son muestra de que en Guanajuato que nos hemos distinguido por extender nuestros lazos de amistad y vinculación con el resto de la Humanidad. Y es que, estamos a favor de promover una cultura turística entre los prestadores de servicios y toda la población en general, y a favor de multiplicar esfuerzos para que el Sector Turismo un detonador del desarrollo y del bienestar social y económico; que genere mejores empleos y una mayor derrama económica. Ya que tan solo, comparto con ustedes una cifra el periodo comprendido de enero a julio de este año, los hoteles registraron una afluencia de más de 470 mil visitantes. El Museo de las Momias, por ejemplo, ha registrado la visita de más de medio millón de personas ubicándola como la segunda fuente de ingresos propios de nuestro municipio; mientras que la recaudación por concepto de pago de impuesto predial permanece como la principal, representando el 41% de nuestros ingresos. Guanajuato se transforma de manera dinámica y trabaja para escuchar, atender y resolver los problemas y grandes retos sociales a los cuales nos enfrentamos, para ser

una ciudad altamente competitiva, donde nuestra gente goce de bienestar y donde sus visitantes vivan de la experiencia de amar a una ciudad con historia, pero sobre todo con futuro, una ciudad que está siendo planeada por todos los que conformamos el órgano de gobierno que tenemos la firme convicción de desarrollarla por más de una administración por más de quince o más de veinte años, eso es lo que se merecen los ciudadanos de Guanajuato y eso es lo que se merece también nuestro capital. Guanajuato es Patrimonio de la Humanidad, pero el Mejor Patrimonio que tiene Guanajuato es su gente; y por ello esta administración debe cuidarla. Hemos puesto empeño y en esta exigencia que es la seguridad, hemos llevado a cabo la capacitación de nuestros elementos policiacos, pero también la hemos depurado y hemos llevado la certificación de los mismos para tener la confianza y ganar la de la ciudadanía. También, para impulsar una mayor seguridad en las calles de Guanajuato, ofrecimos a los jóvenes y sus familias, espacios de recreación para su sano desarrollo, en donde puedan desenvolverse de una manera positiva. Es por ello que, a partir de este año 2016, todos los niños menores de 10 años entran gratis a todas las Unidades Deportivas a cargo del Gobierno Municipal. La eliminación de esta cuota de recuperación nos ha llevado a una mejor participación en el deporte de las niñas, niños que van en compañía todos los días y fines de semana con sus familias a realizar deportes en todas las deportivas de nuestra ciudad. Además, el pasado fin de semana, pusimos en función 10 vehículos que fortalecerán la operatividad de nuestra corporación policiaca en colonias y comunidades, en nuestros barrios y callejones, esto, para tener una policía de proximidad ante una sociedad que exige que haya seguridad y que tomamos exactamente este tema que ha sido todo un reto pero que trabajamos todos los días para mantener la prevención de este importante tema de todos los guanajuatenses. En la era digital, hemos puesto al alcance de los ciudadanos una aplicación para teléfonos móviles. La aplicación AMIGA, que va a permitir una respuesta más ágil de nuestra policía y de los organismos de protección civil ante situaciones de emergencia. La seguridad no es una tarea fácil ni puede tomarse a la ligera, por eso necesitamos trabajar por parte de la administración con una gran firmeza, con un gran compromiso, pero necesitamos hacerlo con la ayuda de todos ustedes, de todos los ciudadanos que hagamos una gran contraloría en social en materia de seguridad y en todos los temas que nos permitan estar trabajando en aquello que debemos tener especial atención, debemos estar muy unidos, gobierno y sociedad. Es la única manera en la cual vamos a poder trabajar y erradicar estos

problemas en los cuales estamos trabajando y ocupándonos diariamente quienes integramos el Órgano de Gobierno. Hoy Guanajuato Capital en el ámbito nacional se considera una ciudad tranquila y segura, pero debemos reforzar las medidas que garanticen la prevención del delito y sobre todo, fomentar en cada uno de ustedes y exhortar a la cultura de la denuncia ante el Ministerio Público, no hay descanso en este gobierno, porque queremos lograr que en Guanajuato, podamos tener la tranquilidad de que nuestros hijos, nuestras familias, nuestros amigos, caminen por sus callejones y por sus plazas con toda seguridad. Ciudadanos de Guanajuato, gracias al trabajo de todos. Hoy, Guanajuato es mejor. Escuchar, atender y resolver, son los retos en los que vamos a poder trabajar junto a la sociedad, y que es la tarea diaria de esta administración. Poner orden y dar rumbo, ha sido posible, gracias al apoyo de todo el Honorable Ayuntamiento y que nuevamente quiero agradecerles a todos y cada uno de los síndicos y regidores, por todo su apoyo, por su trabajo y apoyo en las diferentes comisiones y en las diferentes áreas, mi reconocimiento y respeto a cada uno de ustedes. Guanajuato es Mejor porque sabemos hacia donde caminamos y hacia dónde vamos, porque también la transparencia y la rendición de cuentas son esenciales para una buena conducción gubernamental. Mi compromiso es que, bajo ningún motivo, voy a solapar ningún acto de corrupción en ninguna área de la administración municipal. Todos los funcionarios de esta administración, deben estar comprometidos con este proyecto y llevar a cabo una atención de calidad y calidez porque eso es lo que se merecen todos y cada uno de los guanajuatenses. La libertad de expresión ejercida por ciudadanos y medios de comunicación con su crítica y opinión, ha fortalecido a nuestro gobierno. Gracias a ello, somos una administración que trabaja con actitud y con mucho ánimo y muchas ganas de trabajar para todos los sectores que conforman nuestra sociedad. Uno de nuestros propósitos de este Gobierno, es lograr que Guanajuato también se certifique como una Ciudad Global, esta certificación que tiene a cabo indicadores de desarrollo social, nos colocaran como un municipio con niveles de bienestar superiores a la media nacional. Antes de ser Presidente Municipal, soy su amigo, soy amigo de todos y cada uno de Ustedes. Y quiero que sepan que, como su amigo y Presidente Municipal, también soy ciudadano y quiero lo mejor para mi familia y para sus familias, quiero una ciudad en donde exista la prosperidad, el trabajo, una ciudad influyente, generosa y segura. Por ello, destacó la importancia de escuchar a nuestros adultos mayores, a nuestros jóvenes, a las amas de casa, a los trabajadores y a los comerciantes que se encuentran aquí presentes del

Mercado Embajadoras, Mercado Hidalgo y de muchos otros lugares que también mi reconocimiento y respeto porque han sido parte de un sector que ha trabajado y desde luego que pronto tendremos acciones importantes en esos lugares en los cuales ustedes representan que son de gran importancia y de un gran valor y un sector que como siempre apoya en cada una de las acciones cuando hemos solicitado el respaldo ante cualquier situación que hemos atendido en conjunto con ustedes. Y por ello quiero seguir exhortándolos a la diversidad de opiniones y propuestas, a que sigamos trabajando y reactivando los diferentes comités ciudadanos y los consejos de participación ciudadana, en el acercamiento con los colegios, asociaciones y con las universidades, ahí es donde tiene que estar el gobierno, ahí es donde están cada uno de quienes conformamos este Honorable Ayuntamiento y en donde también está el Presidente Municipal para seguir trabajando por los grandes proyectos de nuestra ciudad. Señor Gobernador Miguel Márquez Márquez, hemos tenido la oportunidad y la generosidad de su parte y como siempre de contar con su apoyo, quiero agradecer a nombre del gobierno municipal, todas y cada una de las acciones que hemos realizado con sus dependencias y hemos coincidido en lograr estos compromisos en beneficio social y además quiero hacer un exhorto a los tres niveles de gobierno federal, estatal y municipal y también invito a la administración y cada uno de los funcionarios, a seguir redoblando nuestro trabajo y acercamiento de diálogo con la ciudadanía que es nuestra mejor herramienta y que con ello hemos resuelto grandes problemas. Esto es lo que tenemos que hacer permanentemente, por eso estamos gobernando para todos, no solamente para un grupo y lo seguiremos haciendo por el interés público, no por los intereses privados, sino por los intereses de la sociedad, esto es lo que hemos venido realizando en cada acción que fundada y motivada, hemos venido haciendo este Honorable Ayuntamiento y que quede claro, esta administración tiene rumbo, tiene dirección y tiene proyecto, pero sobre todo tiene futuro, a quienes a puesto en duda la viabilidad de nuestro proyecto de gobierno, quiero decirles que día a día damos la cara a los retos que nos han heredado y lo hemos hecho sin dar ningún paso atrás, hay temas que todavía hay por resolver, pero estamos trabajando en ellos. Importante destacar que durante este primer año de administración, estamos sentando las bases para el desarrollo de nuestra ciudad, nuestras herramientas son el diálogo, el respeto a la legalidad y ofrecer en la problemática, soluciones viables a los problemas que nos expresan los ciudadanos en el andar diario que tenemos en el trabajo dentro de la administración. Con cada recorrido que realizo por nuestras

calles, callejones, colonias, barrios y comunidades de nuestra Capital, me he reencontrado con la gente; mirarles de frente y a los ojos y decirles, aquí está su Presidente Municipal, su amigo Edgar Castro Cerillo que quiere trabajar, junto con cada uno de los integrantes del Ayuntamiento y con ustedes, para que sigamos trabajando con acciones y con rumbo, pero sobre todo, con resultados que es la exigencia de la ciudadanía. No más palabras, acciones es lo que tenemos que hacer y con acciones son las que vamos a trabajar. Hago un llamado finalmente a que sigamos trabajando en cualquier nivel que nos encontremos de representación federal, estatal, municipal, que nos sumemos a los proyectos y trabajo e esta administración para que Guanajuato sea mejor y que podamos estar en cada uno de los lugares en donde necesita esta administración lograr sus objetivos y podamos cumplirle a todos los guanajuatenses, pero sobre todo, no voy a perder la oportunidad de trabajar para una ciudad que me ha dado la oportunidad de llevar un contacto cercano y un trabajo en donde lo compartamos todos, pero sobre todo, en donde las acciones sean las que hablen. Hoy, Guanajuato es Mejor, gracias a todos. Hoy, Guanajuato es Mejor, sigue construyendo un futuro y quiero terminar nuevamente agradeciendo a la sociedad y sectores que están aquí presentes. A los integrantes del Ayuntamiento, al señor Gobernador del Estado y a todo su equipo de colaboradores, a las Diputadas y Diputados y a todos los que estamos dentro de este trabajando de representación. Vamos a seguir construyendo, vamos a seguir atacando cada uno de los retos que tiene nuestra sociedad, porque solo juntos vamos a poder construir un Guanajuato Mejor. ¡Que Viva Guanajuato!, ¡Que Viva nuestra capital! ¡Muchísimas gracias!- - - - -

- - - - - **6. Mensaje del Licenciado Miguel Márquez Márquez, Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato.- - - - -**

Doctor Carlos Torres Ramírez: Gracias señor Presidente. Corresponde solicitar al señor Licenciado Miguel Márquez Márquez, Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, tenga a bien emitir un mensaje en esta sesión solemne y dentro de este marco.- - - - -

Licenciado Miguel Márquez Márquez: Muy buenas tardes a todos los presentes. Agradezco mucho al Alcalde, nuestro buen amigo Edgar Castro Cerrillo por la invitación y a todo el Ayuntamiento, para ser testigo de este informe y nuevamente saludo con mucho respeto a Any, un saludo de Maru mi esposa. Saludo con respeto a la Diputada Arcelia González González, Presidenta del Honorable Congreso del Estado, muchas gracias por estar presente aquí en este evento tan emblemático; saludo también con respeto al

Maestro Miguel Valadez Reyes, Magistrado del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial del Estado de Guanajuato, Maestro, como siempre nuestro respeto igualmente; al Diputado Mario Alejandro Navarro Saldaña, como siempre muchas gracias; a todos y cada uno de ustedes amigas y amigos; invitados especiales y a todo el público en general. Primero, estar aquí en la ciudad capital ya varios años viviendo en ella, decirles que es un orgullo el saber qué se hace, que se cuenta, en qué se invierte y cómo se va manejando la ciudad a través de los años y hoy el estar aquí con ustedes no es la excepción, yo me comprometí a estar en todos los informes de la ciudad capital y así lo hemos venido cumpliendo. Pero sobre todo, para reconocer más allá lo que establece la ley de rendir un informe, de dar cuenta de la inversión que se hace con cada centavo, cada peso que es producto de nuestros impuestos y sobre todo en una actitud de voluntad, de compromiso de trabajo y por nuestra ciudad y por nuestro Estado el venir a reconocer porque hay cosas que se han hecho muy bien y yo tengo qué decirles, que faltan como decía el Alcalde, claro que faltan, y va a terminar la administración municipal y va a seguir habiendo necesidades, retos y desafíos que tenemos que estar trabajando en el día al día; pero también es importante reconocer las cosas que se hacen bien, yo primero en el tema del IMPLAN, Alcalde, felicidades porque efectivamente Guanajuato tiene que tener un Plan Rector de mediano y largo plazo, es una ciudad que no se quedó nada más en su centro histórico, es una ciudad que día a día se desarrolla más y cada día tiene un constante crecimiento y por ello necesita una visión de mediano y largo plazo, por ello felicidades y cuenta con todo el apoyo de parte del Instituto de Planeación de Gobierno del Estado, porque efectivamente acaba de tener un reconocimiento como una de las ciudades más competitivas del país y esto es algo que hay que reconocerse y aplaudirse, felicidades Alcalde y felicidades a la ciudad capital de Guanajuato. Yo le comentaba al señor Alcalde, algo que tenemos qué hacer para que sea un Guanajuato limpio, en una imagen diferente y después de una buena noticia me dice, Gobernador, quiero decirle que son cerca de treinta unidades que ya decidió el Ayuntamiento y vamos a comprar. Yo los felicito y sé que en esta semana las van a poner a disposición, felicidades porque son las cosas que trascienden y que más sensibilidad habla de ustedes ante la ciudadanía y esa es una de las quejas recurrentes, de verdad muchas felicidades Alcalde y a todo el Ayuntamiento por escuchar a los ciudadanos y por estar atentos a un reto tan sencillo, pero tan complejo como lo es la recolección de basura, esto es histórico, yo creo que jamás en la historia de Guanajuato se había

hecho una inversión de esta naturaleza. Igualmente comentar en el tema rural, esto a lo mejor es algo que pasa desapercibido pero yo se lo he reconocido al Alcalde porque hoy equilibra más el presupuesto. Una zona rural que también demanda atención por años y por décadas y que hoy lo pone en su justa dimensión y dice órale va el apoyo y hay van las obras también que les van a llegar a todos y cada uno de ustedes; esto es algo que es inédito para Guanajuato capital, siempre generalmente la mayor parte del presupuesto se concentraba aquí en la capital, ahora también llega a las comunidades rurales a aquellos que más lo necesitan. También en el tema de movilidad, ahorita lo que comentabas, en la medida que se haga un Guanajuato en el que se pueda caminar, disfrutar, en donde la paz y la tranquilidad que ha tenido siempre no se pierda, soy un convencido que este Guanajuato sea más atractivo y un destino turístico por excelencia, felicidades por esa visión y ese proyecto. Son varias cosas que tengo que reconocer, porqué, porque efectivamente las han venido trabajando. Pero también comentar algunas acciones que hemos venido platicando y hemos realizado juntos, yo no voy a dar a conocer ya en gran medida las obras, lo que ha hecho aquí el Alcalde y que los tres Órganos de Gobierno, Federal, Estatal y Municipal, nos hemos comprometido, pero voy a dar a conocer algunas muy rápidas pero muy importantes, Santa Rosa de Lima; el acceso a Santa Rosa a la Sierra y que era siempre una solicitud e hicimos una primera etapa que me da mucho gusto que la entregáramos de manera conjunta y esto sirvió para la comunidad. También hablaba de los caminos rurales y otros de los accesos del Rally que cada año que se están rehabilitando de manera permanente. La Presa de San Renovato, El Cubo, Peregrina, Monte de San Nicolás, Mesa Cueta, El Chocolate, El Zorrillo, Puerto de Barrientos, Rincón de Ortega, La Palma, El Terrero, etcétera, todos estos caminos cada año se los tenemos en excelentes condiciones precisamente para los que viven ahí porque el rally es de tres días pero los que viven ahí es todo el año y es un beneficio que se queda de manera permanente para toda esta gente que vive en estas comunidades, ya viene también una primera etapa de rehabilitación de la carretera Guanajuato-Juventino Rosas, el Secretario de Obra Pública la puso dentro de lo que son los recursos de rehabilitación, el mejoramiento y que sería una rehabilitación de cerca de tres y medio millones de pesos y pues también sería una rehabilitación importante esta obra que hemos hecho de manera conjunta y felicito al municipio conjuntamente con la Secretaría de Cultura Federal, en donde ponemos cada quien una parte para seguir conservando estos templos y estos monumentos históricos para Guanajuato y

al titular del INAH un aplauso muy fuerte porque ha estado muy pendiente de estos trabajos, felicidades señor Delegado, igualmente comentarles que el Centro de Atención a Niños y Niñas en abandono que fue la primera inversión de nueve millones de pesos con el DIF y Maru mi esposa, es el primer Centro que se hace en el Estado, en la historia de Guanajuato, no teníamos albergue para niños y niñas en situación de abandono, siempre era con fundaciones y hoy me da gusto que en esta ciudad capital se esté generando esta primera etapa con una inversión de diez millones de pesos y en donde ya se asignó otra por cinco millones de pesos y va a ser un albergue para niños y niñas que de no ser así y las fundaciones que apoyan, no tendrían otra oportunidad de ser atendidos y esto lo estamos haciendo aquí en la ciudad de Guanajuato capital. Igualmente Any, reconozca el trabajo que has venido realizando, se que tendrán tu informe el próximo mes pero hay que decirlo, el DIF que llega a aquellos que menos tienen, a aquellos que muchas veces son valorados y escuchados y lo han hecho siempre y llega a donde ninguna otra instancia de gobierno llega, se los digo por conocimiento de causa, yo fui Alcalde y tuve la oportunidad de estar en el DIF trabajando muy de cerca como Director del DIF Estatal, créanmelo, el DIF llega a aquellos que menos tienen, felicidades por todo el apoyo que estás haciendo como en Centros Comunitarios, Comedores, Red Móvil y estar trabajando con familias con violencia y estar trabajando con niños y niñas con discapacidad y para los adultos mayores, etcétera, un trabajo muy importante que hacen y lo más importante, que lo hacen de corazón y que no reciben ningún sueldo, felicidades Any por todo el trabajo que están realizando a través el DIF. Amigas y amigos, también comentar que me da mucho gusto que cuando paso en el helicóptero veo como va avanzando la construcción del Centro Impulso Social en las Palomas, es una zona complicada y va a ser un centro impulso muy bonito y que lo echamos a andar su servidor colocando la primera piedra, ya está avanzado y también nos comprometimos a hacer ahí una cancha y va a cambiar literalmente esta zona de Guanajuato, porque va a ser un tema de integración en el sentido social, yo lo felicito Alcalde porque ahí hemos trabajado juntos y no nos vamos a arrepentir de ayudar a esa gente que más lo necesita. Igualmente, comentar en Infraestructura Educativa como lo es el SABES de Santa Rosa en donde me tardé casi año y medio en ir y la verdad me conmovió la situación en la que estaba, en una casa literalmente asignada a los estudiantes y dije, no puede ser; se consiguió el terreno que le agradezco aquí al municipio y se está construyendo con una inversión cercana a los catorce millones de pesos y lleva un avance del sesenta y un por ciento, una

preparatoria nuevecita, digna y tan esperada por estos jóvenes de las comunidades rurales aledañas a Santa Rosa, felicidades a esta comunidad y a todas las comunidades que van a tener un edificio como Dios manda. Igualmente comentarles que el SABES de Puente de las Salinas fue una inversión similar de catorce millones de pesos que ya está lista para que se vaya a inaugurar, el SABES de Santa Teresa, que es una obra muy bonita y es una obra importante para que los jóvenes con mucha dignidad, tengan una preparatoria de primer mundo y ya estamos también casi por concluirla con una inversión cercana a los diez millones de pesos; igual la Secundaria Ignacio Ramírez; el Centro Educativo Piloto, también en Juventino Rosas que está por iniciar la construcción de la Primaria 22 de Abril, con una inversión de dos millones y medio de pesos, así varias de aquí de esta ciudad capital y de este municipio en donde estaremos apoyando con Infraestructura Educativa, como salones, sanitarios, canchas y estaremos apoyando para cada uno de ellos. En el tema de Construcción de Tejido Social, vamos por cuarenta millones de pesos de manera conjunta y me decía el Alcalde que querían ampliar un poco el polígono de atención, le dije adelante, ustedes conocen mejor el terreno, las necesidades y cuando ustedes decidan ya la ampliación del mismo y listos para firmar para que se lleven a cabo las obras, porque esto es un recurso adicional para la ciudad capital, para ayudar más a los que más lo necesiten. Comentarles también varias acciones, aquí está presente el Secretario de Obra Pública y siempre estoy atrás de él por teléfono a ver cómo va, a nosotros nos toca atender aquí al interior de la ciudad, ochenta kilómetros de avenidas y de accesos y debemos tenerlos muy dignos y ustedes también están trabajando el Acceso Diego Rivera; en los taludes que ya se intervinieron y se está interviniendo en lo que es la zona de Marfil, el Centro Pozuelos, Euquerio Guerrero pero todavía no terminamos, tengo entendido que estos días va a seguir la obra y se las vamos a dejar como nos comprometimos, así como la Glorieta Santa Fe y quiero que tengan estas vialidades en muy buen estado, así como el cambio de luminarias que también es un tema importante y que tenga una imagen totalmente nuestra ciudad capital. Decirles también que el acceso a Cervera ya está a un noventa y cinco por ciento para entregarlo y hay que inaugurararlo y esto va a ser para evitar las colas de acceso aquí en la ciudad capital y va a ayudar, va a mitigar, no resuelve el problema al cien, hay que decirlo, pero si va a ayudar y el Alcalde me hizo una solicitud muy puntual, que una vez ya comunicado a Cervera de una vez que comunique a las Teresas y le dije Alcalde nada más ayúdenos y ya medimos y es un kilómetro y fracción lo que es la afectación y

estoy puesto para que tengan esa conectividad y ayude mucho a lidiar el tráfico vehicular aquí al acceso a la ciudad, estas obras valen la pena y son importantes sobre todo por la gente que está esperando en ese tramo hasta media hora para poder llegar a esa ciudad. Por otro lado amigas y amigos, está también por iniciar la segunda etapa de Santa Rosa de Lima para concluir hasta donde está el templo. También decirles a ustedes que estaremos trabajando en la rehabilitación de los caminos y es que nos pusimos de acuerdo con el municipio y era con el fondo minero y decir, haber, cuáles son los alcances que tienes tú municipio y cuáles son los que hacemos nosotros para no traslapar la acción y nos hemos puesto de acuerdo y vamos a rehabilitar los caminos de acceso a las comunidades de la Concepción, La Guilota, Mineral del Cubo, Monte de San Nicolás, Peregrina, Rosa de Castilla, Mexiamora, Arperos y Gilmonene, son las obras que vamos a ser nosotros y esto se estará complementando en el tema del fondo minero, felicidades Alcalde porque sabemos ponernos de acuerdo en beneficio de cada una de nuestras comunidades, en hora buena. Y hablando de accesos, ahora que fuimos a inaugurar la obra con el Rector de la Universidad de Guanajuato, nos comprometimos también a arreglar el acceso de DCEA y también lo que va a ser el equipamiento de la Deportiva, entonces eso también va de la mano. Amigas y amigos, son algunas obras y algunas acciones y yo quisiera reiterar más, porque, porque efectivamente venimos aquí a trabajar con el Alcalde, venimos a decirle que estamos dispuesto a trabajar juntos por el bienestar por el Guanajuato que todos queremos y decirles también que ahora viene el Festival Internacional Cervantino, que es la parte turística muy importante de esta ciudad capital, Guanajuato si no me equivoco, va por su tercer año consecutivo que es considerada "Guanajuato, un Destino Confiable" felicidades Alcalde porque lo sigues manteniendo. Felicidades por los guanajuatenses, porque este es un reconocimiento a nivel nacional que no es fácil y hoy se sigue conservando, aunado a que Guanajuato se ha convertido como la marca más posicionada a nivel nacional, como "Destino Cultural de México", y esto es lo clave de nuestro Estado y esa es la clave de esta ciudad capital, es algo de lo que debemos estar orgullosos, lo vemos ahora con el Festival Internacional Cervantino que ha levantado una expectativa por sus cuatrocientos años de la conmemoración de la muerte de Miguel de Cervantes Saavedra, un FIC en el que vamos a echar la casa por la ventana, en el cual se amplían los días en donde podremos disfrutar de los mejores espectáculos a nivel internacional, felicidades porque estamos apostando todo en ello y el Alcalde está muy puntual en el seguimiento de este FIC, esto es algo que le

tengo que reconocer, felicidades Alcalde. Decirles también que están todos los eventos culturales, artísticos, recreativos, etcétera, que se tienen aquí en la ciudad y en donde siempre estamos invirtiendo para que efectivamente siga siendo este destino que a todos nos gusta, que a todos nos encanta y que todos recocemos en esta ciudad encantadora que es Guanajuato, nuestra ciudad capital. Comentar que hay algo en lo cual yo siempre he tenido una gran preocupación y que tuvimos qué seguir apostando que es el Programa de Pinta tu Entorno y que se ha venido trabajando en los últimos años, le hemos apostado y hoy vamos avanzando, pero yo creo que no es lo suficiente, esta ciudad capital que desde arriba se ve como un gran nacimiento. Alcalde aquí mencionabas que iban a ser cerca de mil quinientas fachadas las que se van a pintar en este año, pues yo te quiero decir que acabo de tener hace quince días exactamente una reunión en donde la Fundación Corazón Urbano estuvo aquí en la ciudad y le comenté, la ciudad capital la tenemos qué transformar, yo no quiero irme de Gobernador si no le damos una pintada mucho más sabrosa aquí a esta ciudad capital y comentarte Alcalde que vamos a parte de esas fachadas, vamos por cinco mil fachadas más para esta ciudad capital, va a ser un esfuerzo extraordinario que estaremos realizando y digo, el año que entra vamos por más para que la ciudad luzca con gran colorido, vemos muchas casitas color gris y no ayuda en esa alegría, en ese entorno que tiene aquí esta ciudad, y por último, no por menos importante, yo creo que es fundamental cuando manejabas el tema de movilidad y de verdad yo te reconozco y con esto inicié, yo sí creo y lo hemos platicado, Guanajuato se disfruta caminando, nosotros el próximo mes arrancamos la presentación del proyecto de obras del Sistema de Movilidad para ayudarle a esta ciudad capital, vamos a revestir en gran medida, el número de vehículos oficiales para qué, para que dejen estacionamientos a nuestros turistas, vamos a ser un gran esfuerzo en el cual el Sistema de Movilidad permita que llegue a muchos de los servidores públicos, a los turistas y a aquéllos que vienen a hacer algún trámite en el gobierno y no tengan la necesidad de usar el vehículo, que puedan usar precisamente un sistema de autobuses moderno, eficiente, cómodo y que llegue a tiempo, esto es algo a lo que va una gran apuesta, yo les he dicho, yo hubiera querido un tren que llegara hasta acá pero no nos dio para tren, gsin embargo, el sistema de autobuses yo estoy seguro vendrá a remediar en parte ello. En hora buena y felicidades por esa visión, estoy seguro que eso te hará trascender a ti y a esta administración en los próximos años, un Guanajuato en el cual se disfrute y se aprecie caminando, tranquilo y en paz con las familias, esto es algo de lo cual no

tengo la menor duda que será un gran legado para cada uno de ustedes y para la humanidad. Alcalde, felicidades por tu informe y felicidades a toda la administración municipal, van por muy buen rumbo, falta todavía, ¿yo que les diría?, a no bajar la guardia, apretar el paso, hacer más con menos, estar cerca de la genta y sobre todo que aquellas obras y acciones, permitan transformar y cambiar la vida de todos y cada uno de ustedes. Guanajuato capital lo merece, su gente vale la pena, el esfuerzo y compromiso que realizamos en el día a día para mejorar su calidad de vida, yo no tengo la menor duda, porque trabajando juntos lo vamos a lograr, felicidades y felicidades a esta ciudad capital, muchísimas gracias. - - - - -

Doctor Carlos Torres Ramírez: Agradecemos la intervención y el mensaje del señor Gobernador Licenciado Miguel Márquez Márquez. - - - - -

7. Clausura de la sesión solemne, a cargo del señor Presidente Municipal, Licenciado Edgar Castro Cerrillo. - - - - -

Doctor Carlos Torres Ramírez: Señor Presidente, como último punto del orden del día, corresponde a la clausura de esta sesión solemne, a su cargo. -

Licenciado Edgar Castro Cerrillo: Muchas gracias a todas y todos ustedes. Se da por clausurada la presente sesión solemne número 4 del Honorable Ayuntamiento, siendo las 19:20 (diecinueve horas con veinte minutos), trienio 2015-2018. Firmando al calce los que en ella intervinieron. Doy fe. - - - - -

Presidente Municipal

Licenciado Edgar Castro Cerrillo

Síndicos:

Licenciado Ramón Izaguirre Ojeda

Licenciado Marco Antonio Carrillo Contreras

Regidores:

Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga

Maestra Ana Gabriela Cárdenas Vázquez

Licenciado Adrián Camacho Trejo Luna

Licenciada Iovana de los Ángeles Rocha Cano

Ingeniero Carlos Enrique Ortiz Montaña

Licenciado Julio César García Sánchez

Señora Silvia Rocha Miranda

Contador Público Julio Ortiz Vázquez

Licenciado Luis Guillermo Torres Saucedo

Arquitecta Samantha Smith Gutiérrez

Ingeniero Juan Carlos Delgado Zárate

Doctor Jaime Emilio Arellano Roig

Doctor Carlos Torres Ramírez

Secretario del Honorable Ayuntamiento.